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日時：１０月６日(木)9:30～12:00 

場所：岡山操山高等学校図書館 

参加：８名(加茂、岡本、吉岡、坂口、成本、森、

近藤、田中) 

司会：岡本(西大寺) 書記：田中(山陽女子) 

 

 

１ 開会 

 

２ 協議 

(１) メーリングリスト(ML)の管理について（岡本） 

 今まではＭＬ創設の経緯から岡本が一人で管理していたが、今年度中にネット研で管理できるよう 

体制を一新したい。その際、各支部にＭＬ担当を置きたい。新管理者に予定していた久戸瀬さんが 

本日欠席なので、これ以上の詳細は第 2 回ネット研で。 

  

(２) 県立図書館より（近藤） 

・県立図書館と高等学校図書館担当者との連絡会を今年度中に 1 度行いたい。 

いつの時期が良いか。 

⇒12/6 合同研修会後の 16 時～17 時なら人が集まりやすい。→検討 

  12/6 に決定なら岡本まで連絡。12/6 開催が無理だったら別の日を１～３月あたりで検討。 

  その場合は久戸瀬さんと連絡調整。 

 

(３) 学校図書館間横断検索・相互貸借について（近藤） 

・学校図書館間横断検索の利用が少ない。物流体制が整えばもっと利用が増えるのか。 

 ⇒(県立図書館)現状、高校間での物流のために予算をつけることはできない。→他校に資料を送る

場合は、一度県立図書館に送って、県から相手校に送ってもらう流れになる。 

 ⇒ライトノベル等の人気本は、学校間で貸し借りした方が早いのではないか。 

 

・学校セットの人気どころ(修学旅行)のセット数を増やせないか。 

 ⇒現在、セット数に予約制限が無い。 

セット数は増やしているが、最初の学校が同じセットを複数借りてしまうため、他校に回らない。 

 

 ・県立図書館の学校に対しての支援は、資料を介したものだけなのか。 

  ⇒研修会の開催やティーンズコーナーも支援のひとつ。 

  ⇒アクティブラーニングの実質化にあたり、学校内における図書館の教育的立ち位置を見直す時期

が来ている。学校図書館だけで対応するには難しい問題。→サポートが必要。 

 



(４) 高等学校図書館サポート事業について(森) 

平成 28 年度のサポートチラシアンケートをまとめた。 

・新任者にとって困るのは４月上旬。サポートチラシは、合同部会までに頼るところがない・分から

ない人のために配布しているもの。４月１日からサービスを開始したい。 

 

・新しい組み合わせは総会(６月)で承認されるため、総会までは旧組み合わせで進めていたが、「今ま 

ではサポートされる側だったのに、異動でサポートする側になってしまった」という混乱があった。 

⇒次回は３月中に人事を把握し、新しい組み合わせを作る（組み合わせ自体は総会承認事項ではな 

いという認識で、早急に担当者のほうで作成）→ML で確認の上、４月にはチラシを配布する流

れで進める。 

 

 ・チラシを配布してもあまり効果が見えない。 

  ⇒次回は上記方法で進めて、なお効果が無ければチラシは止める。 

 

 ・次回の合同部会では、フリートークの時間を取れるよう各支部で庶務に依頼する。 

 

(５) 司書部会 HP について(坂口) 

・現在のサーバーは大容量・高性能のため、動画もアップできる。 

 

(６) でーれーBOOKS２０１７について（田中） 

・エントリー作品が出揃った。26 名から 58作品が推薦された。一次投票の締め切りは 11 月 30日(水)。 

しっかり呼びかけていきたい。 

⇒作品数は過去最多ではあるものの、メーリングリストに参加している学校がほとんど。正規以外

の参加が少ない。また、司書以外の参加が無い。司書以外(図書館関係者)にも参加してもらえる

よう ML で呼びかけが必要。 

 

(７) 第２回合同司書部会について(吉岡・岡本) 

・第２回合同司書部会；12 月 6 日(火) 会場：水島工業高校 

⇒なるべく公共交通機関で来てもらいこと、駅から歩いて行けることを周知。 

⇒駐車台数を把握したい。 

 

・研修内容について(午前２時間) 

⇒第１回合同研修の続編として、配慮を要する資料の扱いについてガイドラインのようなものを作

る研修が行えないか。→今後担当者で詰めていく。 

 

(８) その他 

・横断検索アンケートを集計し、現状把握をする。(加茂) 

 

・「岡山県学校図書館基本情報アンケート」修正時の担当者が決まっていない。(加茂) 

⇒ネット研リーダーが行う。→修正したら司書部会 HP にアップする。 



・学校セットについて 

 ⇒県立図書館と高等学校図書館担当者との連絡会までに増やしてほしいセットなどのアンケートを 

とっておく。 

 ⇒リクエストがあっても、すぐにセットが作れるとは限らない。 

 

・次回ネット研   合同研修の内容検討もあるので平成 29 年 1 月には実施したい（会場未定） 

  

４ 閉会 


